

Situation et aperçu du marché

- L'accord pour les exportations de 1990 d'oeufs de hareng salés en provenance de la Colombie-Britannique a été conclu beaucoup plus facilement qu'en 1989. Malgré les estimations favorables du commerce, le marché des produits à base d'oeufs de hareng salés a chuté de façon dramatique vers la fin de 1990.
- D'après des estimations du commerce, des stocks se situant entre 2 000 et 2 500 tonnes d'oeufs salés ont été reportés de 1990 à 1991. C'est beaucoup plus que les stocks de 800 TM en 1989.
- L'encan au marché de gros d'Osaka pour les produits à base d'oeufs de hareng salés a débuté en octobre avec des prix de 5700-6700 yens le kg pour les gros oeufs du Canada et des prix de 5200-5400 yens pour les produits à base d'oeufs de la baie de Bristol.
- Vers la fin de 1990, les prix des gros oeufs du Canada ont diminué à 4000-6000 yens et, pour ceux de la baie de Bristol, les prix ont chuté à 3500-4000 yens.
- Une explication répandue dans les milieux commerciaux concernant la baisse du marché, c'est que le marché pour les boîtes-cadeaux d'oeufs de hareng salés n'avait pas la taille nécessaire pour absorber la quantité venant de l'Amérique du Nord, étant donné que la proportion des oeufs de grosses dimensions était beaucoup plus élevée en 1990 que durant les années précédentes.
- D'autres expliquaient cette baisse différemment : lorsqu'il est apparu que les stocks de produits à base d'oeufs de hareng salés seraient abondants en 1990, les détaillants ont décidé d'attendre avant de s'approvisionner auprès des grossistes. Cette attente s'est prolongée à cause de la politique des taux d'intérêt élevés adoptée par le gouvernement du Japon, politique qui a fait disparaître la pratique traditionnelle de garder de grandes quantités de produits en stock.